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На территории муниципалитета 
успешно ведут свою деятельность 
четыре  сельскохозяйственных 
потребительских снабженческо-
сбытовых кооператива (СССПК 
или СПССК):  «Лидер», «Луч», «Ра-
дуга» и «Союз». Они занимаются 
закупом молока и мяса. По словам 
главного специалиста управления 
по развитию АПК Надежды Шашко-
вой, целевые показатели по моло-
ку практически достигнуты, а пред-
ставители СПССК «Луч» даже пе-
ревыполнили план за 9 месяцев на 
7 процентов. В мясном направле-
нии намечена положительная ди-
намика роста. Так, за 9 месяцев те-
кущего года закуплено 288,8 тонны 
мяса, что на 4,8 тонны больше, чем 
годом ранее.  Начальник управле-
ния по развитию АПК администра-
ции Казанского района Сергей Дол-

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА

Работа на перспективу
В администрации Казанского района состоялось рабочее совещание 

с руководителями сельскохозяйственных кооперативов

гих акцентировал внимание пред-
принимателей на возможных вари-
антах, которые позволят обеспе-
чить прирост закупа продукции, 
так как основным критерием бюд-
жетного финансирования  служат 
направления, показывающие ста-
бильный рост и развитие. 

– За  8 лет активного движе-
ния сельскохозяйственной коопе-
рации мы создали практически во 
всех населённых пунктах прочную 
материально-техническую базу, 
позволяющую не только принять 
от населения молоко, но и проана-
лизировать его качество, – сказал 
Сергей Алексеевич. – Для забоя 
животных и приёмки мяса в райо-
не функционируют промышленные 
площадки. 

Для эффективной деятельно-
сти сельской кооперации началь-

ник районного аграрного ведом-
ства предложил несколько опти-
мальных вариантов путей разви-
тия. Прежде всего, считает Сергей 
Долгих, можно поработать в пла-
не охвата новых территорий. Вто-
рым моментом для усиления по-
зиций на рынке сырья для коопе-
ративного движения может послу-
жить более тесная работа с круп-
ными крестьянско-фермерскими хо-
зяйствами (КФХ), которые содержат 
большое поголовье и получают при-
личные объёмы молока или мяса. 

На совещании было отмечено, 
что наступает момент, когда в обо-
рот войдут электронные похозяй-
ственные книги, в которые зане-
сут все данные владельцев ЛПХ, 
включая правоустанавливающие 
документы или долгосрочные до-
говоры аренды на землю и объек-
ты недвижимости. Это необходи-
мо для того, чтобы все операции 
между производителем, закупщи-
ком, переработчиком и продавцом 
имели прозрачный характер, а по-

купатель знал происхождение про-
дуктов питания, которые он приоб-
ретает в торговых точках. Оциф-
ровка ЛПХ позволит правильно ве-
сти налоговую политику в отноше-
нии селян, считает  Сергей Долгих, 
поскольку законная деятельность 
частных подворий не облагается 
налогами, другое дело, если граж-
данин выбирает иную форму веде-
ния своего хозяйства. Оформив все 
документы в соответствии с право-
вой базой, селяне разом устранят 
все противоречия между фискаль-
ными органами, закупщиком сырья 
и муниципальной властью, уверен 
начальник районного управления 
по развитию АПК. 

Подытожив результаты рабочей 
встречи, аграрии сошлись во мне-
нии, что работать надо на перспек-
тиву, находя оптимальные пути ре-
шения, пользуясь инструментами 
государственной поддержки. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора 

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Дни отдыха 
в 2024 году 

Правительством России 
утверждён производственный ка-
лендарь на 2024 год. В предсто-
ящем году россиян ожидает 248 
рабочих и 118 выходных и празд-
ничных дней. Таким образом, на 
празднование Нового года будет 
отведено 10 дней: 30 декабря – 8 
января. По три дня россияне бу-
дут отдыхать в праздничные дни, 
посвящённые  Дню защитника 
Отечества: 23 – 25 февраля и  
Международному женскому дню: 
8 – 10 марта. Майские праздники 
разделены на две части: первая 
продлится с 28 апреля по 1 мая, 
вторая – с 9 по 12 мая. Двухднев-
ные выходные ожидаются в свя-
зи с празднованием Дня народ-
ного единства: 3 и 4 ноября. На 
празднование Дня России отве-
дён 1 день: 12 июня. В 2024 году 
предстоит три рабочих субботы: 
27 апреля, 2 ноября и 28 декабря.

В гости к 
Деду Морозу

Несколько лет подряд вбли зи 
деревни Боровлянки работает ре-
зиденция Деда Мороза. В этом 
году все желающие могут побы-
вать в гостях у глав ных героев 
праздника с 19 по 29 декабря. 
Посети телей ждёт театрализо-
ванное представление, весёлые 
игры и угощения от Деда Мороза 
и Сне гурочки. 

Необходимую информацию 
можно получить по телефонам 
8-922-471-87-08, 4-23-76.

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА

АКТУАЛЬНО

На службу 
в полицию

Продолжается набор граждан 
Российской Федерации не моло-
же 18 и не старше 50 лет, имею-
щих среднее общее, среднее спе-
циальное или высшее образова-
ние, а также прошедших службу 
в Вооружённых силах Российской 
Федерации для замещения долж-
ностей младшего и среднего на-
чальствующего состава. Для за-
мещения должностей старшего 
начальствующего состава требу-
ются граждане не моложе 18 и не 
старше 55 лет.

Вакантные должности:
– участковый уполномочен-

ный полиции;
– водитель – сотрудник груп-

пы тылового обеспечения;
– полицейский поста внутрен-

ней охраны ИВС;
– полицейский – водитель 

группы конвоя ИВС;
– инспектор дорожно-пат-

рульной службы ОГИБДД;
– государственный инспектор 

технического надзора ОГИБДД.
Вакантные должности работ-

ников ОВД:
– заведующий медицинской 

частью ИВС;
– дезинфектор медицинской 

части ИВС.
Для получения более полной 

информации обращаться по тел. 
8 (34553) 45231,  8-999-365-01-66  
или  по адресу: с. Казанское, ул. 
Октябрьская, 12, кабинет № 15.

Соб. инф.

Главным поводом для встречи аграриев стало подведение 
итогов работы за 9 месяцев текущего года, разрешение теку-
щих проблем и вопросов, определение вектора дальнейше-
го движения на развитие сельской кооперации. 

Развитие сельскохозяйственной кооперации – одно из приоритетных направлений экономики муниципальных образований
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 Малая родина Александра Не-
ненко – город Ишим. Уже в дошколь-
ном возрасте он удивлял родителей 
тем, что  забивал в табурет мелкие 
гвоздики, а в первом классе научил-
ся  выпиливать лобзиком. В юности  
Александр занимался в кружке  изо-
бразительного искусства, играл в ку-
кольном театре, а когда  открылась 
станция юных техников, он стал по-
сещать её одним из первых. Запи-
сался сразу в несколько кружков: 
авиамодельный, радиотехнический, 
судомодельный. Здесь он работал 
на токарном станке и многие моде-
ли изготавливал из дерева.  Часто 
на разных выставках занимал пер-
вые места. Свою первую деревян-
ную гравюру «Солдат» юноша по-
дарил маме 9 Мая.

 Однажды Александр гостил в 
Москве у сестры, и она познако-
мила его с интересным человеком, 
который вытачивал удивительные 
вещи из дерева. Знакомство  нало-
жило отпечаток на всю  дальней-
шую жизнь молодого умельца. Ли-
повый резной ковш, изготовленный  
из цельного куска дерева, очень 
впечатлил парня, и он решил, что 
по приезде  домой непременно сде-

ЗЕМЛЯКИ

Декоративное искусство: 
вдохновение и талант

Александра Михайловича Нененко родные, знакомые и 
друзья считают мастером на все руки. И это вполне обосно-
вано. Он освоил все строительные специальности, построил 
дом на двоих с соседом, дачный домик для дочери, изгото-
вил не один десяток внутридомовых лестниц под заказ и не 
одну сотню дверей для земляков. Скамейки, столики, стулья 
резные, комоды, деревянные летние беседки, печи-камины 
– всё под силу мастеру.

лает такой же. 
Вдохновившись творчеством 

талантливого  мастера, Александр 
стал по-другому смотреть на де-
ревья, природные наросты на них, 
причудливое сплетение ветвей, кор-
ней. Художник рисовал в своём во-
ображении различные образы, а по-
том воплощал их в жизнь,  доводил 
до совершенства с помощью ин-
струментов. Это занятие так увлек-
ло молодого человека, что у него со 
временем появилась целая коллек-
ция уникальных неповторимых де-
ревянных скульптур. 

– Древесина интересна тем, что 
может переплетаться, – отмечает в 
разговоре Александр Михайлович. 
–  Корнепластика, как вид  искус-
ства, очень увлекает. Из перепле-
тённых корней, сучьев, веток полу-
чаются причудливые композиции. 
Сама природа подсказывает обра-
зы соболя, черепахи, зверя у озера. 

Из берёзового капа, обработан-
ного с помощью фрезера и токар-
ного станка,  у Александра Ненен-
ко получаются настоящие шедев-
ры. В коллекции мастера – блюда 
в форме рыбки, яблока, скульптура 
«женщины, вписанной в шар» или, 

как её называет сам автор, «идеаль-
но круглая женщина». Изящно вы-
точенная кисть руки человека  пре-
красно вписалась в интерьер при-
хожей, удивляя гостей своим со-
вершенством, а рядом притягива-
ет взгляд причудливое деревянное 
панно «Ветер», напоминающее пер-
сонаж из мультфильма – проказни-
ка ветра, прячущего своё лицо в ку-
дрявой бороде из  облаков. 

 Есть в коллекции работ одна 
скульптура с трагичным названи-
ем «смерть кукольника»: сгорблен-

ный человек-кукла с гримасой боли 
на лице и дыркой от пули в животе.

– На реализацию той или иной 
творческой задумки уходит разное 
количество времени: от недели до 
нескольких месяцев. Например, над 
блюдом «сердце» я трудился четы-
ре года. Если  приходит вдохнове-
ние, забываешь о других делах и 
всю энергию направляешь на то, 
чтобы довести дело до логическо-
го завершения.

В селе Казанском Александр 
Нененко проживает  с 1986 года. 

Он  работал каменщиком, посвя-
щая свободное  время своему хоб-
би. Когда о его таланте узнала Анна 
Фёдоровна Сироткина, директор Ка-
занской школы, она позвала масте-
ра работать в школу. Супруга Нина 
трудилась здесь учителем физкуль-
туры, а Александр был назначен на 
должность учителя технологии.

 Несмотря на то, что специаль-
ного образования у педагога не 
было, на его уроках отмечалась 
высокая успеваемость учеников 
и 100-процентная посещаемость. 
Александр Михайлович  учил маль-
чиков работать на деревообраба-
тывающих станках, и это им очень 
нравилось. 

– Было много способных учени-
ков, которые делали по-настоящему 
красивые и качественные вещи. 
Помню, Ваня Доновский на токар-
ном станке безупречно выточил 
кружку с надписью на ней, – вспо-
минает бывший учитель.

В Казанской школе Александр 
Михайлович Нененко работал  с 
1990 по 2003 год. Когда стали 
предъявлять повышенные требова-
ния к специальному образованию, 
ушёл с должности сначала в охра-
ну, а потом организовал своё дело: 
изготавливал рамы, двери, лестни-
цы, беседки.

Коллекцию своих творческих ра-
бот  Александр Нененко не раз вы-
ставлял в районном краеведческом 
музее, дарил гравюры и скульптуры 
друзьям. В настоящее время муж-
чина трудится над работой «Еван-
гелие от природы».

Фрезерным станком Александр 
работает дома на журнальном сто-
лике, который тоже сделал соб-
ственноручно. 

Светлана СУРОВЦЕВА 
Фото автора

В фойе дома культуры волон-
тёры встречали делегации, 

прибывшие из сельских поселений 
района. Они вручали  гостям бу-
мажные цветики-семицветики с по-
желаниями добра, здоровья, сча-
стья, благополучия. Здесь же со-
трудники музея и педагоги Казан-
ского центра развития детей про-
вели мастер-классы по изготовле-
нию деревянной новогодней игруш-
ки и объёмной открытки при помощи 
3D-ручки. На втором этаже здания 
приглашённые за столиками пили  
ароматный чай со сладостями. 

Валентина Илларионовна Бес-
смельцева из Дубынки каждый 
год с удовольствием приезжает 
на районное мероприятие в Ка-
занское. 

– Зимой я люблю вышивать кре-
стиком, нравится заниматься  ал-
мазной мозаикой, вяжу тёплые 
вещи родным и близким, – расска-
зывает женщина. – Летом у меня, 
как и у всех, хватает работы в ого-
роде, иногда хожу в лес за грибами 
и ягодами. Стараюсь двигаться, без 
дела не сидеть. 

Радуют Валентину Илларионов-
ну дети и внуки, которые  поддержи-
вают и помогают ей. 

Нина Петровна Шудрик из Ка-
занского с 2008 года инвалид 2-й 
группы. Женщина перенесла два 
инсульта, но она очень позитивная, 
активная участница  мероприятий, 
организованных  Казанской район-
ной организацией Всероссийского 
общества инвалидов. На концерте 
Нина Шудрик прочитала стихотво-
рение собственного сочинения «Па-
мять о детстве». 

– Не привыкла сидеть дома, 
стараюсь больше проводить вре-
мя с пользой, – рассказывает она. 
– Стараюсь больше посещать экс-
курсии, спектакли и концерты, уча-
ствую во всевозможных конкурсах, 
мастер-классах, выставках. Обще-
ние – лучшее лекарство от скуки и 
невзгод.

Павел Ильич Калганов из Боль-
шой Ченчери на мероприятии  про-

ДОСТУПНАЯ СРЕДА 

Капелька тепла согрела душу
Первого декабря в районном доме культуры состоялось праздничное мероприятие 

«Добру и пониманию путь открыт», посвящённое Международному дню инвалидов

читал  стихотворение «Да, мы уме-
ем воевать». Пятнадцать лет на-
зад мужчина потерял зрение и по-
лучил группу инвалидности. Но он 
не унывает, говорит, что творчеству  
это не помеха. 

– Тематика моих стихотворе-
ний разнообразна – природа, ге-
роизм российских солдат, люблю 
писать о земляках, малой роди-
не, о житейских буднях, – говорит 
Павел Ильич. 

Праздничный концерт начался 
с приветственных слов начальни-
ка межрайонного управления со-
циальной защиты населения Ка-
занского и Сладковского районов 
Александра Абрамова. Он отме-
тил, что в Казанском районе про-
живает 1449 человек с инвалидно-
стью, из них 144 – дети. Это люди, 
которые, несмотря на недуги, про-

являют себя в общественной жизни 
района, участвуют в художествен-
ной самодеятельности, занимают-
ся декоративно-прикладным искус-
ством, спортом и имеют при этом 
достаточно высокие достижения и 
результаты.

Председатель районной орга-
низации ВОИ Ирина Карымова по-
желала присутствующим здоровья, 
оптимизма и дальнейших творче-
ских побед в общественной жиз-
ни организации. Ирина Сергеевна 
поблагодарила спонсоров, которые 
каждый год помогают в проведении 
данного мероприятия, Александра 
Блинова, генерального директора 
ООО «Казанская рыба», и Артёма 
Алмазова, директора жилищно-
коммунального хозяйства.

После сказанных слов Ирина 
Сергеевна вручила грамоты и бла-

годарственные письма активным 
членам общественной организации 
инвалидов. 

В этом году районной органи-
зации инвалидов исполнилось 30 
лет. Большинство её  членов по-
жилые люди, 60 и более лет, но 
есть и молодые. Ежегодно люди 
с ограниченными возможностями 
здоровья участвуют в районной и 
областной спартакиаде для взрос-
лых и детей, в КВН. Каждое лето 
команда Казанского района вы-
езжает в город Тюмень на тури-
стический слёт «Робинзонада», 
где его участники живут в поле-
вых условиях. Они спят в палат-
ках, готовят еду на костре, а до-
мой всегда возвращаются с при-
зовыми местами и в личном, и в 
командном зачёте.

Праздничный концерт «Добру и 

пониманию путь открыт» собрал на 
сцене талантливых, ярких и само-
бытных участников с разными фи-
зическими возможностями. 

Международный день инвали-
дов – праздник замечательных и 
необыкновенных людей, которые 
всегда надеются на лучшее, верят 
в себя и смело идут вперёд, прео-
долевая все барьеры и преграды. 
Важно, чтобы каждый человек, не-
зависимо от состояния здоровья, 
ощутил реальную возможность яв-
ляться полноправным членом об-
щества. 

Давайте же делать всё завися-
щее от каждого из нас, чтобы во-
круг была только доброта, любовь 
и милосердие.

Надежда ДОГОТАРЬ
Фото автора

Александр Нененко – 
творческая личность и мастер на все руки

Более 30 активистов награждены благодарственными письмами 
за весомый вклад в развитие общественной организации

Гости праздника благодарны организаторам 
за хорошее настроение и отличный концерт
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Участники прибыли из разных 
населённых пунктов  района: Че-
люскинцев, Песчаного, Гагарья, 
Чирков, Смирного, Больших Яр-
ков, Пешнёво, Ильинки, райцентра 
и Новоселезнёво, всего около 40 че-
ловек. Спортсмены  состязались в 
семи видах спорта: армрестлинге, 
пауэрлифтинге, настольном тен-
нисе, шахматах, дартсе, играх боч-
ча и новус.

В армспорте среди  женщин 1-е 
место заняла  Динара Данилова, 2-е 
место – Ольга Донова, 3-е – Татья-
на Кучма. Среди мужчин в весе  до 
70 кг победителем вышел Сергей 
Вильгельм, вторым стал Ойзавай 
Шаймерденов.  В весе свыше 70 кг 
победу одержал Михаил Останин, 
2-е место досталось Игорю Вайсу, 
3-е –  Николаю Резинкину.

Лучшими в настольном теннисе 
стали  Татьяна Кучма и Андрей Пес-
цов, 2-е  место – у Динары Данило-
вой и Андрея Кучмы, 3-е – у Амины 
Исеновой и Бауржана Сактаганова. 
В соревнованиях по дартсу среди 
мужчин и женщин отличились, за-

няв 1-е место, Марина  Дорофеева и 
Александр Муравьёв. Серебряными 
призёрами стали Полина Голубчи-
кова и Михаил Баналист, бронзовы-
ми – Татьяна Панина и  Иван Панин. 
В игре новус лидировали  Жураш 
Житорбаева и Анатолий Попков, 
на 2-м месте – Светлана Чагочки-
на и Андрей Песцов, на 3-м – Дина-
ра Данилова и Владимир Шевкунов. 
В игре бочча  лучший результат по-
казали Ольга Донова и Дмитрий 
Нагорнов, Анна Петрова и Бауржан 
Сактаганов стали в этом виде со-
ревнований вторыми, Динара Да-
нилова и Игорь Вайс – третьими. 
В пауэрлифтинге  (жим штанги 
лёжа) призовые места распреде-
лились следующим образом: 1-е 
место – Сергей Вильгельм, 2-е –  
Михаил Останин, 3-е – Иван Панин. 
В шахматах медаль за 1-е место по-
лучил  Сергей Вильгельм, 2-е и 3-е 
места достались Игорю Вайсу и Ни-
колаю Резинкину.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото Валерия  ЯРГЕРА

ПАМЯТИ ГЕРОЕВ
Девятого декабря на базе Ишим-

ского многопрофильного техникума 
(ИМТ) (отделение с. Казанское) в 
честь бывших выпускников учебного 
заведения Евгения Гвая, Ильи Ста-
рокорова и Владимира Числова, 
которые были удостоены государ-
ственных наград – орденов Муже-
ства (посмертно), состоялись рай-
онные соревнования по волейболу. 
В память героев Отечества в сорев-
нованиях приняли участие мужские 
команды и допризывная молодёжь. 
В результате упорной борьбы пер-
вое место завоевала команда хозя-
ев площадки – ИМТ, второе – у спор-
тсменов из посёлка Новоселезнёво и 
третье место заняли волейболисты 
из Казанского РЭСа. 

СЛОВА ВЕТЕРАНОВ
С 7 по 10 декабря в Тобольске 

прошёл финальный этап спартаки-
ады ветеранов спорта Тюменской 
области. В общекомандном зачё-
те сборная Казанского района за-

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМ

Мороз спорту не помеха
няла 1-е место, серебро выиграли 
спортсмены из Ярковского района, 
бронзу взяли тоболяки. Своё веское 
слово в спортивной гонке ветеранов 
под занавес соревнований сказали 
казанские волейболисты. Мужская 
сборная выиграла волейбольный 
турнир, что позволило набрать мак-
симальное количество очков и заво-
евать всему коллективу золотые на-
грады. В составе казанской коман-
ды отличились Андрей Жолудев, 
Александр Абоянцев, Сергей Чер-
нов, Александр Ташланов, Влади-
мир Пашковский, Николай Каукин, 
Николай Полукеев и Александр Его-
ров. Всего в спартакиаде ветеранов 
спорта Тюменской области приня-
ли участие 14 спортивных команд. 

В СЕВЕРНОЙ СТОЛИЦЕ
Алексей Готовец и Карина Най-

ленко, учащиеся Казанской основ-
ной школы для детей с ограничен-
ными возможностями здоровья, в 
составе сборной команды юга Тю-
менской области приняли участие 

в турнире специальной Олимпи-
ады России, которая проходила в 
Ханты-Мансийске с 5 по 6 декабря. 
На соревнования съехались спор-
тсмены  от 12 до 22 лет с менталь-
ными особенностями из 6 регионов 
страны. Это представители Югры, 
Ямала, Оренбургской, Томской, Ом-
ской и Тюменской областей. Состя-
зания проходили по плаванию, на-
стольному  теннису и бочче, где 
атлеты должны были показать 
свою меткость при бросании мяча.   
По итогам турнира в настольном 
теннисе Алексей Готовец в своей 
возрастной группе занял 1-е ме-
сто, а Карина Найленко завоевала 
бронзу. Алексей принял участие 
также в товарищеской встрече по 
мини-футболу.

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото взято с сайта  
спортивной школы 

Казанского района имени 
Героя России 

Жумабая Раизова

Неонатальный скрининг – иссле-
дование, проводимое в первые дни жиз-
ни ребёнка, является самым эффек-
тивным способом выявления наслед-
ственных заболеваний. Именно неона-
тальпый скрининг позволяет выявить 
максимальное количество заболева-
ний ещё до появления первых сим-
птомов. Вовремя поставленный диа-
гноз и назначенное лечение, в свою 
очередь, способны остановить разви-
тие тяжёлых проявлений, ведущих к 
инвалидизации.

Неонатальный скрининг, неред-
ко именуемый «пяточка», начина-
ется в родильном доме: у каждого 
новорождённого берётся несколь-
ко капель крови из пятки на специ-
альный тест-бланк. Забор образ-
цов крови осуществляют через 3  
часа после кормления, в возрасте 
24 – 48 часов жизни у доношенного 
и на 7 сутки ( 144 – 168 часов ) жиз-
ни у недоношенного новорождён-
ного. Два фильтровальных бумаж-
ных тест-бланка, на один из кото-

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Исследование с первых 
дней жизни

рых наносятся 5 пятен крови, на вто-
рой – 3, направляются в специали-
зированную лабораторию для про-
ведения исследования. В Россий-
ской Федерации до 2023 года обя-
зательный массовый неонатальный 
скрининг предполагал выявление 5 
наследственных заболеваний: фе-
нилкетонурия, врождённый гипоти-
реоз, врождённая дисфункция коры 
надпочечников, галактоземия, муко-
висцидоз.

С первого января 2023 вступил 
в силу приказ Министерства здра-
воохранения Российской Федера-
ции № 274н «Об утверждении по-
рядка оказания медицинской по-
мощи пациентам с врождёнными и 
(или) наследственными заболева-
ниями», согласно которому неона-
тальный скрининг на всей террито-
рии Российской Федерации расши-
ряется до 36 групп нозологий. Это 
обследование проводится с целью 
выявления наследственных болез-
ней обмена веществ группы гене-

тических заболеваний, при кото-
рых происходят нарушения в био-
химических процессах и поража-
ются различные системы и органы. 
При большинстве наследственных 
болезней обмена веществ для ле-
чения применяют диетотерапию, ко-
торую необходимо начать как мож-
но раньше, чтобы сохранить здоро-
вье ребёнка. 

Питание основано на исключе-
нии из рациона патогенетически 
значимых нутриентов. Полноценно-
го рациона у пациентов, соблюдаю-
щих с рождения строгие диетиче-
ские ограничения, удаётся добить-
ся за счёт специализированных про-
дуктов лечебного питания.

Обследование новорождённо-
го проводится только при наличии 
письменного согласия родителя 
или законного представителя ре-
бёнка. От неонатального скринин-
га можно отказаться, однако необ-
ходимо иметь в виду, что при отка-
зе от обследования ребёнка диагноз 
наследственного и ( или ) врождён-
ного заболевания будет поставлен 
несвоевременно и лечение нача-
то поздно, что может привести к не-
гативным последствиям для здоро-
вья малыша. 

Н. ГРОСС,
старшая акушерка 

акушерского отделения ГБУЗ 
ТО «Областная больница  № 14 

имени В.Н. Шанаурина» 
(с. Казанское)

По отдельности частота наследственных заболева-
ний относительно невелика, в совокупности их распро-
странённость среди населения может достигать 1%. При 
этом очень часто правильный диагноз устанавливается 
уже на тяжёлой или декомпенсированной стадии заболе-
вания, в ряде случаев наследственная патология вооб-
ще не диагностируется. Массовое обследование (скри-
нинг) является самым эффективным способом выяв-
ления наиболее распространённых наследственных за-
болеваний.

Концерт, посвящённый Дню ма-
тери, прошёл в Малоярковском 
сельском клубе душевно и трога-
тельно. Дружный коллектив юных 
дарований поздравил односельчан 
с замечательным праздником и по-
дарил женщинам  всех возрастов 
хорошее настроение. Дети-артисты 
спешили на сцену, чтобы с любо-
вью и нежностью  прочитать стихи, 
посвящённые маме, спеть песню, 
станцевать.  

Концертную программу вели 

школьницы Нелли Попова и Кари-
на Князева. Односельчан от души 
поздравили Татьяна Михайлов-
на Измайлова  и заведующая клу-
бом Алёна Мехоношина.  Её пес-
ня «Мама» тронула всех до глуби-
ны души. 

 От лица благодарных зрителей 
хочу сказать огромное спасибо всем 
артистам за их благородный труд.

Г. КУРОПТЕВА
д. Малые Ярки

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

С любовью к зрителям

Я пенсионерка и  уже четыре 
года проживаю одна. В июле те-
кущего года  меня постигло боль-
шое несчастье. По нашей террито-
рии прошёл ураган с сильнейшим 
порывом ветра и нанёс огромный 
ущерб моему дому и хозпострой-
кам. Для любого человека подоб-
ное явление – большой стресс, а 
для одинокой возрастной пенсио-
нерки – настоящая трагедия. Я от-
чаялась, понимая, что одной мне с 
этой проблемой не справиться. На-
ходясь в трудной жизненной ситуа-
ции несколько месяцев,  мне при-
шлось преодолеть большое количе-
ство  препятствий и пережить мно-
го испытаний.

Но хорошо, что  есть отзывчивые 
и неравнодушные люди. Я очень 
благодарна им за то, что меня не 
оставили в беде, не отвернулись, 
а поддержали в тяжёлые дни моей 
жизни. 

Низкий поклон 
 Самое главное – восстановлена 

крыша дома до прихода морозов и 
выполнены другие ремонтные рабо-
ты. Конечно, весь ущерб, нанесён-
ный стихией, восстановить не уда-
лось, но со временем сделается и 
остальное. 

 Хочу выразить  тёплую сердеч-
ную  благодарность за  доброту, вни-
мание и уважение к пожилым одино-
ким женщинам сёстрам и братьям  
храма Святителя и Чудотворца Ни-
колая, настоятелю  иерею Вадиму 
Овчинникову, депутату Тюменской 
областной думы Ивану Григорье-
вичу Левченко, Людмиле Ивановне 
Семиковой, Елизавете Швецовой.

Низкий поклон вам, дорогие мои!
Хочу пожелать всем здоровья, 

счастья, уважения, всех земных 
благ и доброты! 

С благодарностью и 
уважением, Л. БАНАЛИСТ

д. Заречка

СПОРТ. СПОРТ. СПОРТ

Победа над собой
Районная спартакиада инвалидов и людей с ограничен-

ными возможностями здоровья, приуроченная к Междуна-
родному дню инвалидов, состоялась на стадионе «Юность»  
27 ноября.                          

Ветераны спорта принесли очередные золотые награды в копилку Казанского района

В спартакиаде проигравших не было


